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平成 28年第 10 回加西市教育委員会会議録 

 

１ 開会日時   平成 28 年 10 月 25 日（火） 14 時 00 分 

２ 閉会日時       同 日        14 時 45 分 

３ 開催場所   加西市役所 ５階大会議室 

４ 出 席 者   教 育 長       高 橋 晴 彦 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

委    員       多 田 久 子 

委    員       沼 澤 郁 美 

 

５ 上記出席者及び傍聴人を除き、会議に出席した者の氏名 

         教育次長           達 可 忠 久 

         市参事（子育て未来政策担当） 前 田 政 則 

         教育総務課長         中 倉 建 男 

         参事兼学校教育課長      本 玉 義 人 

         こども未来課長        伊 藤   勝 

         生涯学習課長         森   幸 三 

         図書館長           高 井 聡 子 

         総合教育センター所長     植 田 正 吾 

         生涯学習課主幹        永 井 信 弘 

         教育総務課長補佐兼総務係長  民 輪 寛 美 

 

６ 付議事項 

議案第 33号 加西市立幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の 

制定について 

議案第 34号 加西市幼児園事業実施に関する条例の一部を改正する条例の制定に 

ついて 

議案第 35号 加西市立保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の 

制定について 

議案第 36号 加西市認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定について 
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７ 議題となった動議を提出した者の氏名 

なし 

 

８ 質問及び討議の内容 

   

議案第 33号 加西市立幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の 

制定について 

こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼稚園、富合幼稚園、

九会保育園、別府保育園を統合して、加西こども園を設置するため、市立幼稚園の一覧

の中から九会幼稚園、富合幼稚園を削除する改正を行うものである。 

 

議案第 34号 加西市幼児園事業実施に関する条例の一部を改正する条例の制定に 

ついて 

こども未来課長より説明を行う。加西こども園の設置に伴い、九会及び別府の幼児園

事業を廃止し、幼児園事業実施に際し定めた「長時間保育部」と「短時間保育部」を「保

育利用」と「教育利用」に改正し、利用の明確化を図ろうとするため、条例の一部の改

正を行うものである。 

 

議案第 35号 加西市立保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の 

制定について 

こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼稚園、富合幼稚園、

九会保育園、別府保育園を統合して、加西こども園を設置するため、市立保育所の一覧

の中から九会保育園、別府保育園を削除する改正を行うものである。 

 

議案第 36号 加西市認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定について 

こども未来課長より説明を行う。平成 29 年４月１日から九会幼稚園、富合幼稚園、

九会保育園、別府保育園を統合して、加西こども園を設置するため、認定こども園の一

覧に加西こども園を追加する改正を行うものである。 

 

９ 議決事項 

  

議案第 33号 加西市立幼稚園の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制
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定について 

 

原案通り可決 

  

議案第 34 号 加西市幼児園事業実施に関する条例の一部を改正する条例の制定につい  

て 

 

原案通り可決 

 

議案第 35 号 加西市立保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制

定について 

 

原案通り可決 

 

議案第 36号 加西市認定こども園設置条例の一部を改正する条例の制定について 

 

原案通り可決 

 

１０ 報告事項 

 

教育長 

この１月間の主な事項、参加行事等について報告する。 

（１）計画訪問、小学校体育大会、善防公民館まつり、図書館まつり、富合小学校学習指

導研究発表会に参加。教育委員の方も参加。 

（２）10月４日 平成 29～33 年度事業実施計画ヒアリング 

新年度に向けての事業計画、臨時事業について市のヒアリングが行われた。次年度予

算編成に向かって進めているところであり、決定次第報告する。 

（３）10月７日 愛媛県大洲市教育委員会教育委員視察研修 

愛媛県大洲市の教育委員会より、委員長以下６名がスクールサポーター事業、かさい 

体力向上事業、部活動ガイドラインについての視察研修に来られた。次長及び学校教育

課において対応した。 

（４）10月 17 日 賞賜金贈呈式 
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北条中学校 2年生の吉田凜太郎君が 1,500ｍ競技でジュニアオリンピックに出場する

ことに対して、賞賜金が市長から贈られた。 

（５）10月 24 日 第２回泉地区（泉中学校区）就学前施設整備基本計画地域協議会 

バス運行、敷地面積、保護者アンケートについて協議し、次回 12 月 19 日の協議会で

は、アンケート結果等を踏まえて協議する予定である。 

（６）12月補正予算について、国の補正予算の関係で、（仮称）北条西こども園建設６億 

円余り、加西中プール改築事業１億４千万円程度の事業について補助が内定されたので 

新年度の予定が３か月前倒しで実施する。また、地方創生関係で、オークタウンの浴室・ 

トイレ・合宿室棟の改修事業で約７千万円を予定している。 

 

教育総務課長 

教育施設整備事業等進捗状況について報告する。（仮称）加西認定こども園仮設建物建

設工事は、リース期間である。園舎建設工事は、躯体工事から内装工事に取り掛かってい

る状況である。 

 

参事兼学校教育課長 

４月 19 日に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果について報告する。結果をま

とめた広報誌は、小・中・特別支援学校の保護者に配布するとともに、各地区で隣保回覧

をしている。また、市のホームページで公表する。 

この調査は、小学校６年生と中学校３年生の全児童生徒を対象としているが、教科に関

する調査として、国語・算数・数学については、主として知識に関する問題（Ａ問題）と

活用に関する問題（Ｂ問題）を実施した。また、生活習慣や学習習慣等に関する調査も実

施した。 

学力に関する状況は、全国平均と比べて、小学校６年生は、国語Ａでやや低いが他は、

全国と同程度であった。また、中学校３年生は、数学Ａで高い数値を示した他は、全国と

同程度であった。それぞれの教科の領域ごとの結果と、定着傾向が認められた項目・問題、

課題が見られた項目・問題を掲載している。小学校国語では、漢字を正しく読む力がつい

ている一方で、ローマ字の読み書きに課題が見られた。中学校国語では、語句の意味や漢

字の読み書きが身についているが、自分で課題を決め、それに応じた情報の収集方法を考

えることに課題があった。小学校算数では、不等号について理解できているが、理由や説

明を記述する問題に課題があった。中学校数学では、比例関係にあるＸの値に対応したＹ

の値を求めることができる一方で、小学校と同様に記述式の問題に課題がある。 
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生活習慣や学習習慣について、☆印は、過去３年間で最も数値が高かった内容を、△印

は、最も数値が低かった内容を表している。家庭での学習習慣の定着、将来の夢や目標を

持っている児童生徒の増加、地域や社会で起こっている問題や出来事に関心がある児童生

徒の増加等、良い傾向が見られる。また、中学校で 10 項目の内７項目が☆印となってお

り、生活習慣や学習習慣が改善している状況にある。 

 教育委員より、課題に対して今後どのように取り組んでいくのかとの質問がある。 

 学校教育課長より、学校毎に結果が出るので、課題については各学校で取り組んでいく

ことになる。各学校の取組・分析結果については、各学校から報告をもらい 12 月の教頭

会で交流会を持ち、課題の解消に向けて進めていく。市としては、学力向上に関して１月

５日にフォーラムを開き、教職員に対して市の状況を知らせ、個々の意識を高める取組を

行うと回答する。 

 教育委員より、各学校によって課題に取り組んだ結果を確認するために何か評価等行う

のかとの質問がある。 

 学校教育課長より、各学校によって様々だが、例えば ICT を活用してプリント等で確認

する、また次年度の結果を分析するなどの方法をとると回答する。 

 教育委員より、学校毎の状況について、保護者への説明があるのかとの質問がある。 

 学校教育課長より、各学校の状況について保護者会や学校だより等を利用してお知らせ

していると回答する。 

 教育委員より、研究発表会の時に、学校の課題について分析して、どう子ども達を育て

ていくか、取り組んでいることがよくわかる。保護者向けに学級懇談会等で研究に対する

報告もされたらと思うとの意見がある。 

教育委員より、課題についてだけでなく学力向上に向けて教育委員会としてどのような

施策をとるのか、保護者の要望も聞いて進めてほしいとの意見がある。 

 教育委員より、愛媛県大洲市の視察は市の取組が先進的であるということで来られたの

かとの質問がある。 

 学校教育課長より、大洲市の人口は加西市とほぼ同じで面積は約３倍ある。合併されて

いるので、小・中学校の数が加西市よりも多く、また、学校が分散されている。学校規模

が小さくなり、教職員も少なくなっているため、どのように学校を支援しているか、部活

動ガイドラインやスクールサポーター事業に関心を持たれて視察に来られた。スクールケ

アワーカー、ヤングアドバイザーに興味を示されたと回答する。 

教育委員より、これをきっかけに大洲市の新しい取組の情報をもらうなど情報交換を続

けて欲しいとの意見がある。 
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こども未来課長 

加西市こども未来フォーラム（保育まつり）について報告する。保護者を対象に 11 月

26 日に、健康福祉会館において、こどもコンサルタント原坂一郎氏により、「聞くだけで

子育てが楽しくなる話」の講演会を行う。 

 

生涯学習課長 

秋のイベントについて報告する。「第 50 回記念 加西市盆栽展」を、10 月 28 日～30

日、アスティアかさい３階交流プラザで開催する。加西市盆栽研究会が中心となり、丹精

して育てられた盆栽約 40 点を展示する。 

「文化財特別展「石仏信仰の歴史」」を、11 月１日～30 日の 1か月間開催する。埋蔵文

化財整理室で、写真展示を中心として、石仏の変遷と時代背景を解説し、それぞれの時代

において石仏に込められた信仰を紹介する。 

「第 24 回ふれあい伝統芸能フェスティバル」は、11 月 23 日、播磨農高歌舞伎棟で開

催する。播磨農高祭との合同開催で、播磨農高郷土伝統芸能継承クラブの播州歌舞伎を中

心に、市内の芸能団体に太鼓や音頭等を披露していただく。 

公民館まつりは、10月 29 日、30 日南部公民館、11 月５日、６日北部公民館、11 月 20

日中央公民館で開催する。 

 

総合教育センター所長 

平成 28 年度「いじめ防止運動」持ち回り作品展と小中連携教育の実施状況について報

告する。 

 持ち回り作品展について、子ども達に、いじめやいじめ防止について考える一つの機会

として、小学校５・６年生と中学校１年生全員に標語を、中学校２・３年生の代表にはポ

スターを制作してもらった。標語とポスターをあわせると、1,475 点の作品が集まり、９

月末に小中学校の代表教諭にて審査を行った。10 月３日～17 日まで、アスティア加西３

階のウォークギャラリーにおいて展示をした。その後、各学校で１週間ずつ作品展を実施

している。 

小中連携教育の実施状況について、平成 27 年２月に策定した「加西市小中連携推進プ

ラン」に従い、現在、中学校毎に取り組んでいる。今年度は、中学校毎に教頭先生を中心

に教頭会後に打ち合わせをし、また、個々に担当者が集まって各中学校区の現状を踏まえ

つつ「中一ギャップ解消」「学力向上」「教師力向上」を共通課題として進めている。 

 教育委員より、いじめ防止について、学校・家庭・地域も共同で進めないとうまくいか
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ない問題であるが、対応を強化してほしいとの意見がある。 

 

１１ 協議事項 

   なし 

 

１２ 教育委員の提案 

  なし 

 

１３ 今後の予定について 

平成 28 年第 11回定例教育委員会 11 月 28 日（月）14:00～ 多目的ホール 

平成 28 年第 12回定例教育委員会 12 月 26 日（月）14:00～ ５F大会議室 

平成 29 年第 １回定例教育委員会 １月 23 日（月）14:00～ ５F大会議室 

平成 29 年第 ２回定例教育委員会 ２月 20 日（月）14:00～ ５F大会議室 
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この会議録は、事務局員が作成したものであるが、真正であることを認め、ここに署名

する。 

 

 

平成 28年 10 月 25 日 

 

 

出席者 

 

（出席者署名） 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 


